



# Comunidad Somos Todos

ANDACOLLO, TIERRA DE FE, MINERÍA Y ASTRONOMÍA

Nº16 - JUNIO 2019

## TODO LISTO Y DISPUESTO PARA EL GRAN DÍA

### Comunidad andacollina espera el eclipse solar y a más de 20 mil turistas



Las actividades del gran evento astronómico



### HASTA 700 MILLONES SERÁN ENTREGADOS

Con alta participación ciudadana Proyectos CAT inicia proceso de selección



### CAMPAÑA DE INVIERNO "ENTRE TODOS PODEMOS"

Corazones Solidarios va en ayuda de familias más vulnerable



COMUNIDAD

La cruzada de recolección finaliza el domingo 30 de junio

# Corazones Solidarios y la campaña de invierno "Entre Todos Podemos"

"Entre Todos Podemos" se llama la campaña de recolección de abrigo y alimentos no perecibles que la agrupación Corazones Solidarios se encuentra realizando para que 40 de las familias más vulnerables de la comuna de Andacollo tengan un invierno más llevadero.

La cruzada, que finaliza el próximo 30 de junio, consiste en la entrega de cartas a las empresas y también una jornada puerta a puerta por las casas de la comuna para recolectar víveres, ropa de cama y abrigo.

"Le hemos puesto mucho énfasis a los alimentos no perecibles, como la harina, aceite, té y café, entre otros. Esto es porque muchas de las personas más vulnerables son adultos mayores que no pueden ir a comprar, ya sea porque están con problemas físicos, muy alejados de un almacén o no tienen los recursos para hacerlo. Y la idea es que ellos se puedan hacer el pan", contó Scarleth González, quien lidera a siete jóvenes que tienen como objetivo ir en ayuda de los más necesitados y en Andacollo "hay muchos", asegura la joven de 22 años aspirante a Carabineros de Chile.

Además de la recolección de artículos, el equipo busca visibilizar a las personas vulnerables de la zona y del sector rural. Lo importante, cuentan en el colectivo, es que "ya tienen un catastro" que les entregó Pilar Escalante, de Acción Social, pero la lista se ha ido incrementando. Así que sus esfuerzos ahora son el doble.

"Por lo mismo, llamamos a los jóvenes a que se nos unan y así podamos cubrir más terreno y que la ayuda llegue a más personas", comenta Pedro López, socio de Scarleth.

## Jóvenes que aportan

La campaña se inició hace cuatro años y además de los meses de invierno se realiza en marzo y otra en diciembre. Para el ini-

**Jóvenes de la comuna recorren las calles en busca de alimentos y abrigo para aliviar la carga de los más necesitados.**

cio del año escolar está "Dona tu Mochila" y consiste en recuperar mochilas, recolectar útiles escolares y armar un kit básico para entregárselos a niños y niñas para que puedan asistir a la escuela.

Luego está la "Campaña de Navidad", que también es un recorrido puerta a puerta y entrega de cartas a las empresas, con el objetivo de recibir ayuda y realizar una tarde recreativa para pasar un buen momento junto a los niños y niñas quienes reciben un presente.

En relación al comportamiento de los vecinos de ir en ayuda de los más vulnerables, en Corazón Solidario dicen estar contentos y es porque en Andacollo hay buenas personas y muy solidarias.

"Hasta ahora ha sido todo un éxito. La gente confía en nosotros, ya nos conocen y saben que la ayuda va a los más necesitados. También es importante destacar la importante labor que realizan los jóvenes a la comunidad".

"Las buenas ideas hay que replicarlas", asegura González, quien contó que la iniciativa se originó en 2017 cuando por la televisión vieron cómo la comunidad se organizaba en torno a los incendios ocurridos en la zona sur del país. "Estaba con mi primo Mauricio Yáñez, psicólogo, y nos llamaron la atención las diversas campañas que realizó la comunidad, entre ellas "Dona tu Mochila". De inmediato se nos ocurrió replicarlo en Andacollo, donde hay muchas necesidades y así surgió Corazones Solidarios", recuerda Scarleth.

Lo importante es que la idea se concretó. Y ahora ya son siete los jóvenes, entre 20 y 30 años, que aportan su granito de arena. "Podríamos ir en ayuda de más personas y para hacer eso se necesitan más jóvenes. Por lo mismo, reitero el llamado, tanto para que se incorporen más jóvenes a la agrupación, como para que los vecinos de Andacollo abran sus puertas y colaboren con esta cruzada", señaló.

Para quienes quieran formar parte de la agrupación y/o aportar el número de contacto es: +56964151309.



La Navidad también es una oportunidad para que este grupo de jóvenes lleve alegría a los niños y niñas de la comuna.



Las campañas realizadas por Corazones Solidarios se iniciaron con "Dona tu Mochila".



En la comuna hay muchos niños y niñas que necesitan ayuda de la comunidad.



Scarleth González y Pedro López están muy entusiasmados con el trabajo de la agrupación.

**ECLIPSE TOTAL DE SOL: EXPERTOS CONSIDERAN A ANDACOLLO COMO UNA EXCELENTE PLAZA ASTRONÓMICA DEBIDO A SU ALTURA, SEQUEDAD Y POR ESTAR ALEJADO DE LA CONTAMINACIÓN LUMÍNICA DE GRANDES CIUDADES.**

DIRECTORES

PAMELA CHAIT  
PAULO BARRAZA

REDACCIÓN Y  
EDICIÓN GENERAL

NINON MUÑOZ

PERIODISTA

JULIO BORQUEZ  
LUIS MARTÍNEZ  
FABIÁN BONILLA

DISEÑADOR

PABLO KOHAN

IMPRESIÓN Y DISTRIBUCIÓN



COLABORADORES

GINA VIDELA

COMUNIDAD SOMOS TODOS ES UNA  
PUBLICACIÓN MENSUAL DE

Carmen  
de Andacollo



COMUNIDAD

Nada quedó al azar para ver el eclipse solar total del martes 2 de julio.

# Andacollo a la espera del gran día: Todo listo y dispuesto

*La hora cumbre del fenómeno astronómico que transformará el día en noche, será a las 16:38 horas.*

El tiempo de oscuridad total en plena tarde será de 1 minuto 25 segundos y sucederá precisamente a las 16:38 horas. Y ese fenómeno astronómico llamado eclipse solar total, donde la Luna se interpone entre el Sol y la Tierra, oscureciendo una franja en la Región de Coquimbo, ocurrirá el día martes 2 de julio.

El suceso mantiene entusiasmada a la comunidad andacollina que hace un año comenzó los preparativos para recibir a más de 20 mil personas y no ha dejado nada al azar.

Los preparativos se han intensificado en las últimas semanas. Las mesas de trabajo están conformadas y preparadas, las capacitaciones a la comunidad se realizaron, los lugares oficiales de observación se establecieron, se entregan lentes certificados para la observación en los colegios y en las juntas de vecinos. Es decir, todo está en marcha y funcionando bajo el lema "Andacollo más cerca del Sol".

### Trabajo mancomunado

El trabajo realizado en conjunto entre el municipio, Teck Carmen de Andacollo, las uniones comunales, junto a las cámaras de comercio y turismo (quienes conforman la Mesa del Eclipse) marcha bien y se ve reflejado en la capacitación de 20 adultos mayores como informadores turísticos. Este taller fue impartido por la Unión Comunal de Cultura y va de la mano con el proyecto presentado por la Unión Comunal de Adultos Mayores (UCAM) a Teck CDA, que

consiste en el financiamiento para que los informadores turísticos reciban un aporte en dinero por la labor realizada, que contempla la entrega de tips a los visitantes de cómo cuidarse, los puntos de observación, la historia de la comuna, las iglesias y los servicios de hospedaje y alimentación.

"Esto nos permitirá estar informados y preparados para ese gran día, además de ser una gran oportunidad para que 20 adultos mayores se reinseren como orientadores turísticos y vuelvan a sentirse activos y valiosos para su comuna", indicó la presidenta de la UCAM, Mirsa Quintana.

La directora de la Escuela de Talentos de la Unión Comunal de la Cultura, Andrea Campusano, quien tomó la iniciativa a través del Taller de Astronomía para Todos, señaló que "es un honor acoger a los adultos mayores en la Escuela de Talentos y que ellos ahora estén preparados para el día del eclipse y puedan enseñar a los turistas lo que será ese fenómeno astronómico". Además, destacó que en todos los escenarios oficiales se podrá apreciar el arte y la cultura de los artistas andacollinos.

Otra muestra de la eficiente labor al alero de Teck CDA, es la que realiza la Asociación de Fútbol de Andacollo con su plan de difusión del eclipse en los puntos de mayor afluencia de público en La Serena y Coquimbo. Según la AFA, ha dispuesto a diez estudiantes que han informado al público sobre el punto oficial en el Parque Oasis y de las actividades culturales que se han programado en la comuna.

## "Andacollo más cerca del Sol"

Programa Astronómico Andacollo Eclipse Solar Andacollo 28 junio al 2 de julio

**Viernes 28 de junio**  
Desde las 10.00 hrs.  
Plaza Nolasco Videla

:: **Lanzamiento Programa Andacollo Eclipse 2019**  
:: Presentaciones artísticas, talleres de astronomía  
:: Observación solar y feria de artesanos y productores  
:: 21:00 hrs. Ceremonia de la Pawa

**Sábado 29 de junio**  
Desde las 16.00 hrs.  
Paseo Semipeatonal Urmeneta.

:: **Boulevard Andacollo**  
:: Feria de emprendedores locales  
:: Presentaciones artísticas, talleres astronómicos  
:: Observación solar Plaza Nolasco Videla  
:: 21:00 hrs. Observación nocturna

**Domingo 30 de junio**  
Desde las 10.00 hrs  
Plaza Nolasco Videla

:: **Feria Gastronómica solar**  
:: Venta de comida de horno solar  
:: Feria de emprendedores  
:: Presentaciones artísticas  
:: Observación solar y charlas  
:: 21:00 hrs. Observación nocturna

**Lunes 1 de julio**  
Desde las 10.00 hrs.  
Calles principales y Plaza Nolasco Videla

:: **Carnaval del Sol**  
:: Presentaciones artísticas y pasacalles  
:: Talleres astronómicos  
:: Charlas y observación abierta.  
:: 21:00 hrs. Fiesta de las estrellas: Observación nocturna mediante telescopio.

**Martes 2 de julio**  
Desde las 10.00 hrs  
Parque Oasis,  
Sector El Curque

:: **Eclipse solar total**  
:: Actividades en punto oficial del Parque Oasis  
:: Feria costumbrista, presentaciones artísticas  
:: Observación solar y charlas astronómicas.

Talleres sujetos a modificación de horarios, Programa Gratuito.



La Universidad Mayor realizó capacitaciones en la comuna para que los niños y niñas aprendieron del eclipse.



Los adultos mayores se capacitaron como informadores turísticos.



Los estudiantes de la comuna también se han preparado en todo lo relacionado al eclipse.

**ECLIPSE TOTAL DE SOL: ANDACOLLO SERÁ UN LUGAR PRIVILEGIADO PARA LA OBSERVACIÓN DEL ECLIPSE. SEGÚN INFORMACIÓN ENTREGADA POR EL CEAZA, LA COMUNA TENDRÁ ENTRE UN 60 Y 80% DE PROBABILIDADES DE CONTAR CON CIELOS TOTALMENTE DESPEJADOS EL 2 DE JULIO.**



## RELACIONAMIENTO COMUNITARIO

# Coordinadores ambientales: De cara a la comunidad



Soledad Castillo, Coordinadora ambiental de Teck Carmen de Andacollo.

*El equipo desarrolla sus labores en turnos de 4x4, permitiendo que siempre, las 24 horas del día, exista alguien disponible para atender situaciones medioambientales que se presenten o alertan al teléfono del PDA (942971100).*

El equipo de Medioambiente de Teck Carmen de Andacollo (CDA) lo conforman trece personas, quienes, desde el área administrativa hasta los coordinadores, se han esforzado en desarrollar un plan y estrategias efectivas que han permitido alcanzar importantes objetivos. En esta ocasión, nos enfocaremos en el rol de estos últimos.

El cargo de coordinador ambiental nace en CDA en el año 2015, desde la puesta en marcha del Plan de Descontaminación Atmosférica de Andacollo (PDA), siendo ocupado en sus primeros meses por los propios jefes de turno de las áreas. Sin embargo, y dada la importancia que para Teck reviste esta temática, se dispuso la contratación de cuatro profesionales con enfoque preferencial para la tarea.

De esta manera, Manuel Rojas, Yaresly Arancibia, Soledad Castillo y Priscilla Fernando son quienes actualmente realizan las labores establecidas, que van desde cumplir en un cien por ciento las listas de chequeo del PDA hasta apoyar y asesorar a las diversas áreas.

Por otra parte, es importante señalar que son ellos quienes reciben las llamadas de la comunidad cuando los vecinos quieren comunicar una situación relacionada con

temas ambientales o alguna acción que estimen requiera la atención del personal Teck, acogiendo el requerimiento y derivándolo de ser necesario.

**Manuel Rojas, coordinador medioambiental de Teck CDA:** "El desafío principal fue poder transmitir que los objetivos y desafíos que nos planteaba el cumplimiento del PDA nos ayudaría a mantener la continuidad de las operaciones y beneficiaría a nuestros vecinos al ejecutar disciplinadamente los controles del plan. Ahora, llegando al final de esta primera etapa de 5 años, veo que los esfuerzos realizados y la toma de decisiones difíciles en algunos momentos, han dado buenos resultados".

**Soledad Castillo, coordinadora ambiental de Teck CDA:** "Estar en este puesto ha sido un aprendizaje constante, participando en procesos claves de la operación, como por ejemplo todo lo previo a una tronadura, donde tenemos que corroborar que todas las variables ambientales estén óptimas para que se pueda tronar sin que representen ningún riesgo para la comunidad. Es un trabajo duro, pero reconfortante. Es bueno saber que uno contribuye tanto a la operación como también al cuidado del medioambiente y por ende al bienestar de la comunidad misma".

## Proyectos Comunidad Andacollina Teck 2019 ingresan a etapa de selección

*En la ocasión, también se comunicó que tres iniciativas fueron presentadas para la etapa de pre aprobación de los Proyectos Emblemáticos.*



La tarde del lunes 18 de junio y en dependencias del centro de eventos Tabancura, se llevó a cabo una nueva sesión de la mesa de la Comunidad Andacollina Teck (CAT), instancia donde se dio a conocer como marcha el proceso de postulación para la versión 2019 de los Proyectos Comunidad Andacollina Teck (CAT), cuyos fondos alcanzan los \$700 millones de pesos.

Se debe recordar que, a diferencia de 2018, momento en que los recursos se distribuyeron sólo de acuerdo al mérito de cada proyecto

y no por área específica, este año se dispuso dos líneas de financiamiento; ejes temáticos o tradicionales y Proyectos Emblemáticos.

En la instancia, la consultora a cargo del proceso, detalló que fueron 47 las propuestas presentadas para los ejes temáticos, las que serán evaluadas técnica y económicamente para determinar su admisibilidad. Posteriormente, serán sometidas a votación de la mesa, donde sus 15 integrantes definirán si generan suficientes beneficios a la comunidad como para ser seleccionadas.

Con respecto a los Proyectos Emblemáticos, se informó que se recibieron tres propuestas que serán analizadas para evaluar si son admisibles. De ser así y en contraste con los ejes temáticos donde la mesa elige a los ganadores, la selección de estas iniciativas será por votación popular, espacio en que todas las personas andacollinas mayores de 18 años podrán participar y elegir el proyecto de interés general que otorgue beneficio a la gran mayoría de los vecinos.

En este contexto, Paulo Barraza, gerente de Gestión Comunitaria de Carmen de Andacollo, manifestó que "estamos bastante contentos por cómo se está dando este nuevo proceso de los proyectos CAT, en estas semanas hemos tenido una activa participación de las organizaciones de la comuna; se han interesado, han preguntado y eso es una buena señal. Lo importante es que incrementamos la participación ciudadana, lo que valida aún más este nuevo sistema de inversión comunitaria que tiene Teck en Andacollo".



**ECLIPSE TOTAL DE SOL: HACE 184 AÑOS NO ERA APRECIABLE EN ANDACOLLO UN EVENTO DE ESTA MAGNITUD, EL ÚLTIMO SE REGISTRÓ EN LA COMUNA EN EL AÑO 1835.**

## RELACIONAMIENTO COMUNITARIO

# Teck distribuye lentes para el eclipse

*Vecinos de diversas organizaciones de Andacollo han estado recibiendo los lentes certificados que les permitirá disfrutar de manera segura el fenómeno astronómico.*

Desde hace meses, Teck Carmen de Andacollo ha estado en constante coordinación con el municipio de local y diversas organizaciones funcionales de la comuna para preparar un potente programa de actividades que capte la atención, tanto de vecinos como turistas, para el eclipse total del sol del próximo 02 de julio.

Sin perjuicio de lo anterior y como complemento, Teck CDA también adquirió 10 mil lentes certificados para la correcta observación del fenómeno astronómico, los que ya están siendo distribuidos a las diversas organizaciones, como también a sus trabajadores, para que todos

puedan disfrutar de este evento que no se vive en Andacollo desde 1835 y que no se repetirá hasta el próximo siglo.

Roberto Riffo, jefe de desarrollo comunitario, es quien ha estado a cargo de este proceso, sosteniendo que "nosotros asumimos el compromiso de apoyar la difusión de este evento, dentro de ese proceso estamos colaborando con la entrega de lentes a nuestros trabajadores, tanto propios como colaboradores, y también a la comunidad; esperamos que estas acciones sirvan para promocionar de buena forma a nuestra comuna y que la gente venga a disfrutar de este evento a Andacollo", afirmó.



## Tips para el ECLIPSE SOLAR TOTAL ANDACOLLO 2019

Un eclipse solar total ocurre cuando la Luna oculta al Sol, proyectando una sombra en la Tierra.



-  No mirar directamente al Sol, puede ocasionar lesiones graves.
-  Usar gafas de observación de eclipse certificados bajo la **norma ISO 12312-2**.
-  No usar espejos, trozos de vidrio ahumado, radiografías, cámaras fotográficas, binoculares o telescopios sin filtro solar certificado.
-  Vigilar a los niños que deseen observar el fenómeno, cerciorándose que sigan los consejos de seguridad.
-  No mirar al Sol sin eclipsar ni parcialmente eclipsado sin sus lentes certificados para observación.

Si usted se encuentra dentro de la franja de totalidad del eclipse, puede retirar sus lentes sólo cuando la Luna cubra completamente el Sol. Luego de esto, tan pronto como el Sol comience a reaparecer, vuelva a usar sus lentes para ver el eclipse.

**ASTER  
KIMÜN**

**ECLIPSE TOTAL DE SOL: EL FENÓMENO ASTRONÓMICO TENDRÁ UNA DURACIÓN TOTAL CERCANA A LAS 3 HORAS, CON UN MÁXIMO DE OSCURIDAD TOTAL EN ANDACOLLO DE 1 MINUTO 25 SEGUNDOS.**



## NOTICIAS DE ANDACOLLO

**Son siete los establecimientos acreditados**

### Escuelas de la comuna reciben certificación ambiental

*Se destaca el trabajo que los alumnos realizan en el cuidado del agua, la separación de la basura y talleres de cultivo de tomates y morrones.*



Establecimientos educacionales de educación básica urbana y rural recibieron la Certificación Ambiental 2019 de parte del municipio de Andacollo tras implementar metodologías pedagógicas para promover en sus alumnos la toma de conciencia sobre el desarrollo sustentable y cuidado de la Naturaleza.

La elaboración de un mural con tapas plásticas, el cuidado del agua, la segregación de residuos, talleres de cultivo de tomates y morrones, son los proyectos realizados por los siete establecimientos para ser parte de la cruzada de cuidar el planeta.

Uno de los establecimientos que recibió la certificación es la Escuela Patricio Lynch,

de Churrumata, que lleva más de 20 años trabajando en la sustentabilidad, porque el sello del colegio es el cuidado del medioambiente. Dentro de los logros, señaló la directora Marjorie Villar, "está la creación de la primera brigada de protección de los cielos de la Región de Coquimbo, que es un taller que aborda la contaminación lumínica".

Para obtener la acreditación, las escuelas ingresan voluntariamente al Sistema Nacional de Certificación Ambiental de Establecimientos Educacionales (SNCAE), programa coordinado por el Ministerio del Medio Ambiente, el Mineduc y la Unesco, y que tiene como objetivo fomentar en el proceso educativo conceptos modernos de protección ambiental.

**El estudiante de III° medio del Colegio Parroquial también compite en el Nacional de Enduro.**

### Kevin Pérez se adjudicó la cuarta fecha del Zonal Norte

*Joven andacollino se quedó con el Primer Lugar en categoría Expertos disputado en el circuito "La Chinita".*

Kevin Pérez está en la senda de los campeones y así quedó reflejado en la cuarta fecha del Zonal Norte de Motociclismo Enduro que se corrió en el circuito "La Chinita", donde participaron 170 competidores.

El joven estudiante del tercero medio del Colegio Parroquial logró su tercer triunfo y se acerca al líder Nico Fernández, quien llegó en cuarto lugar en el circuito local.

Luego de triunfar en el debut del Zonal Norte (Vicuña), Kevin Pérez no sumó puntos en Tierra Amarilla, que dio hasta 35 unidades al ganador de cada categoría, pero ahora el andacollino pegará el salto del 8° lugar en el que se encontraba.

Por ahora, el estudiante está compitiendo en dos frentes: el Zonal Norte de Enduro y en el Campeonato Nacional. "Es difícil enfocarse en dos frentes, pero estoy haciendo los esfuerzos. En el Zonal he tenido logros importantes y quiero repetir el título del año pasado. Y también está el desafío mayor, que es el campeonato nacional; comencé bien, porque en la primera fecha de Lonquén logré ganar la competencia en la categoría intermedio ju-

nior y espero seguir por este rumbo, ya que deseo ser campeón nacional".

El integrante de Andacollo Moto Club, Yerko Seagers, destacó el triunfo de Kevin Pérez y agradeció el apoyo de Teck Carmen de Andacollo para la realización de la prueba.



**Es el primero en la región en contar con este dispositivo**

### Liceo Pedro Regalado Videla instala dispensador de preservativos

*Estudiantes podrán acceder de forma gratuita a este profiláctico y, de esta manera, asumir de manera responsable su vida sexual.*



El Liceo Pedro Regalado Videla es el primer establecimiento de enseñanza media de la Región de Coquimbo en contar con un dispensador de preservativos, gracias al trabajo desarrollado por los estudiantes, padres y docentes, en conjunto con el Ministerio de Salud y el Instituto Nacional de la Juventud.

La instalación de este dispositivo es resultado de un proceso que se inició en el 2012 y que ha incluido varias estrategias para una sexualidad responsable de los alumnos y alumnas del Liceo Pedro Regalado

Videla, lo que ha significado bajar las tasas de embarazo adolescente de un 14% a un 0,3% y el pleno conocimiento de la importancia del autocuidado para prevenir las infecciones de transmisión sexual.

Tanto el representante de los estudiantes como también del Centro de Padres y Apoderados, Óscar Mercado y Nevenka Díaz respectivamente, señalaron estar satisfechos con la instalación del dispensador de preservativos, "ayudará a que los jóvenes accedan de manera gratuita y asuman de manera responsable su vida sexual".

**Su creación potenciaría el turismo en Andacollo.**

### El sueño de Red Turística: Un pueblito artesanal en el sector El Matadero

*La agrupación está integrada por 58 personas de rubros del hospedaje, pequeños emprendedores y artesanos.*



La organización, que preside Charles Flores, administrador del Observatorio Colloara, la conforman emprendedores, artesanos y dueños de hospedería. Su objetivo es trabajar en conjunto para así tener más fuerzas y lograr el sueño de un lugar donde establecerse y vender sus productos", señala Ema Castillo, una artesana que trabaja la piedra turquesa.

"Lo primero fue organizarse y reunir personas que trabajan en diferentes rubros. Luego fue elegir una directiva y conseguir la personalidad jurídica, cosa que ya hicimos, además de hablar con las autoridades pertinentes y solicitar un terreno abandonado en el sector El Matadero", contó la dirigente, quien además es secretaria de la organización.

La creación del "Pueblito Andacollo Artesanal" es el objetivo primordial de la Red Turística que integran 58 emprendedores de la comuna, que ya cuenta con personalidad jurídica y realizan trámites antes las autoridades para que les cedan un terreno.

La idea de conseguir el terreno es para concretar un viejo anhelo de crear un pueblito artesanal, "para que todos los artesanos, emprendedores y todas aquellas personas que desean surgir en la vida, estén juntos en un solo lugar y no repartidos como ahora. Con esto se facilita la visita a los turistas y peregrinos que vienen a conocer Andacollo, pues encontrarán todo en un mismo lugar", concluyó Castillo.

ANDACOLLO SOCIAL

¿Dónde comprar?

Solvetorio: El secreto de Elba Berríos

Más de 18 años lleva aliviando dolores la señora Elba Berríos, quien realiza un rescate ancestral de las yerbas medicinales, destacando el Solvetorio, una mezcla de agua de lluvia y yerbas que es para inhalar

El emprendimiento de la señora Elba se inició por la necesidad de aliviar sus malestares producto de un cáncer. Como en su familia había un tío abuelo que algo sabía de la materia, se dedicó a rescatar esos conocimientos y a investigar a cada una de las yerbas que hay en la zona, además de traer desde otras regiones del país. Destaca que "la mayoría de las 70 especies que manejo en mí carpeta, más del 90 por ciento son de la zona, aunque usted no lo crea".

"Conozco cada rincón y cerro de Andacollo; los he recorrido todos buscando cada yerba. Por suerte, las he encontrado y como me he dedicado a estudiarlas, sé para qué sirven y gracias a eso he podido aliviar muchos dolores", indica la señora Elba, quien vende sus productos en su casa de René Schneider S/N, sector El Curque. También en las ferias costumbristas y la Plaza Videla.



¿Dónde alojar?

Maran Residencial: Sentirse como en casa



"Hacer sentir a los huéspedes como en su casa", es la máxima de Andrés Gajardo y Érika Salinas, el joven matrimonio que lleva siete años en este emprendimiento para recibir a los peregrinos y turistas que llegan hasta Andacollo.

El establecimiento cuenta con alojamientos para 25 personas, con piezas de dos o tres camas y baño privado, común y compartido, además de todo el confort que requieren los turistas; un restaurante donde destaca la comida casera y también la gourmet, además de televisión por cable y wi-fi.

Junto a ello un sistema de venta de almuerzo a domicilio. "Es muy importante para nosotros destacar que tenemos reparto de almuerzos a domicilio y sin cobro", dice Gajardo, el joven dueño que ha contado con el respaldo familiar en este emprendimiento.

Resalta que todos los servicios están al alcance del bolsillo, es decir "bueno, bonito y barato". Agrega que está preparando la residencial para el eclipse del martes 2 de julio. "Han llamado muchas personas, así que esperamos brindar un buen servicio, como es nuestra costumbre. Para los interesados llamar al 931168238 o escribir a [www.serviciosmaran.cl](http://www.serviciosmaran.cl)

Andacollo turístico

Parque Oasis es uno de los puntos oficiales para disfrutar del eclipse

El recinto que tienen los andacollinos para disfrutar de una tarde de piscina, un asado o un partido de fútbol, fue considerado por las autoridades del gobierno regional como el punto de observación oficial del eclipse solar que se verá el martes 2 de julio.

La intendenta Lucía Pinto y el edil Juan Carlos Alfaro, junto a las autoridades regionales y comunales, dieron a conocer los 16 puntos oficiales de observación, donde se destaca el Parque Oasis. Esta determinación se debe a que es un espacio público con una adecuada conectividad a una ruta principal, además de asegurar aspectos de seguridad y emergencias. También se consideró el abastecimiento de servicios básicos, como baños, agua y por la experiencia en el uso para eventos masivos.

A la excelente infraestructura que tiene el lugar, se suma su privilegiada ubicación para la observación del eclipse porque siempre reina el sol. Además, para esos días, el recinto contará con una feria costumbrista y espectáculos artísticos.



ECLIPSE TOTAL DE SOL: LA RECIÉN ESTRENADA CARRETERA D-51 Y LAS MEJORAS IMPLEMENTADAS EN LA CUESTA SAN ANTONIO FAVORECEN EL ARRIBO DE VISITANTES Y TURISTAS QUE DESEEN OBSERVAR ESTE FENÓMENO.



COMUNIDAD EN FOTOGRAFÍA



Integrantes del Club de Adultos Mayores Las Camelias inauguraron la ampliación de su sede social, gracias a los Fondos de la Comunidad Andacollina Teck 2018.



El Cuerpo de Bomberos de Andacollo, que está integrado por unos 200 voluntarios, festeja los 51 años de servicios a la comunidad.



Los estudiantes de la Escuela Luis Cruz Martínez festejaron el aniversario N°38 con un emotivo y gallardo desfile.



Las integrantes de la Brigada Protección de los Cielos, del Colegio Patricio Lynch, siguen educando a los turistas cómo ver mejor el eclipse.



En el restaurante La Rueda, ubicado en Urmeneta 652, la señora Nélida González, esperan con los mejores platos a los turistas para el día del eclipse.



Muy apetecidos son los productos del campo que elabora la señora María Jinel, del sector Las Chupallas. Destacan el queso de cabra, el manjar de leche y frutos secos.



"Rellenitos Andacollo" es la artesanía en lana de la emprendedora Carmen Pereira, quien vende sus productos en Felipe Barrios 42, sector Las Catanas.

¿QUIERES PARTICIPAR EN NUESTRO MEDIO? ENVÍANOS TU FOTOGRAFÍA AL CORREO COMUNICACIONES.CDA@TECK.COM